

EL FORO QUIERE LA CELEBRACIÓN DE UNA CONFERENCIA MONOGRÁFICA

“Si la Primaria falla todo el SNS se hunde”

El director de Ordenación Profesional de Sanidad elogia la labor de los sanitarios “a pesar de que no siempre desempeñan su trabajo en las mejores condiciones”

Lunes, 13 de abril de 2015, a las 11:42

REDACCION MEDICA. Jesús Vicioso Hoyo / Imagen: Cristina Cebrián. Madrid
“Si la Atención Primaria falla, todo el Sistema Nacional de Salud se hunde”. El director general de Ordenación Profesional del Ministerio de Sanidad, Carlos Moreno, ha presidido el acto principal del Día Nacional del primer nivel asistencial, donde ha recibido formalmente el decálogo con las exigencias del Foro de Médicos de AP.



Josep Fumadó, representante nacional de Atención Primaria Rural de la OMC; Miguel Ángel García, responsable del Área de Estudios de CESM; María Fernández, vicepresidenta de Semfyc; Salvador Galán, secretario de AP de CESM; Benjamín Abarca, presidente de la SEMG; Carlos Moreno, director general de Ordenación Profesional del Ministerio de Sanidad; Josep Basora, presidente de Semfyc; Begoña Domínguez, presidenta de la Aepap; José Luis Llisterri, presidente de Semergen; Rafael de Pablo, promotor de la Plataforma Diez Minutos, y Vicente Matas, representante nacional de Atención Primaria Urbana de la OMC.

El responsable del departamento capitaneado por Alfonso Alonso, que no ha podido asistir a la cita por cambios de última hora, ha elogiado a los profesionales del primer nivel asistencial “a pesar de que no siempre desempeñan su trabajo en las mejores condiciones”, según ha reconocido. En este sentido, Moreno ha subrayado la valoración que le da la ciudadanía a los profesionales de AP, que es la más alta, al tiempo que ha desglosado algunos de los logros llevados a cabo en los últimos años por el ministerio.

De nuevo, ha destacado la aprobación del RD de troncalidad como un éxito con beneficios también para Familia, así como el actual desarrollo del Registro Estatal de Profesionales Sanitarios. El director general de Ordenación Profesional ha indicado que éste será una realidad en 2016 y que servirá para “una mejor planificación de los recursos humanos del SNS”. De igual manera, ha apuntado la reforma del Código Penal para que el médico sea autoridad pública como un apoyo más “frente a la lacra de las agresiones sanitarias”.

En otro orden de cosas, ha adelantado que la puesta de largo de la futura legislación nacional sobre las unidades de gestión clínica servirá para hacer partícipes a todos los profesionales, y en cuanto al diploma de acreditación avanzada, Carlos Moreno ha asegurado que servirá para dar “una mayor posibilidad de cualificación” en formación

continuada. Eso sí, con todo, ha reconocido que “hay margen de mejora” y que el ministerio de Alonso “trabaja para ello”.

Exigencias, en un marco positivo

Por su parte, el portavoz del Foro de Médicos de AP y presidente de la SEMG, Benjamín Abarca, ha resaltado tres exigencias prioritarias para el colectivo: la celebración de un Consejo Interterritorial (CI) si no monográfico, sí con Primaria como gran protagonista, así como una conferencia; la derogación del RD 16/2012 respecto a la asistencia a inmigrantes irregulares, y la derogación del RD 625/2014 de Incapacidad Temporal, sobre determinados aspectos que van en contra del de un diseño “basado en criterios clínicos”.

Todos los representantes han reconocido que la “unión” palpable entre los entes que componen el Foro ha servido para dar mayor notoriedad a Primaria en una jornada celebrada en casi todas las comunidades autónomas y la que el decálogo con sus reivindicaciones ha tenido un gran eco, tanto a nivel mediático como entre los responsables de las diferentes administraciones sanitarias.

“Queremos trasladar un mensaje en positivo. Sin olvidarnos las demandas, que las hay, debemos trasladar que el médico de Atención Primaria hace mucho, y bien”, ha reconocido Abarca.



Juan Simó, médico de Familia; José Manuel Freire, portavoz del PSOE en la Comisión de Sanidad en la Asamblea de Madrid, y Paulino Cubero, del grupo de trabajo sobre incapacidad temporal del Foro de Médicos de Atención Primaria.



Representantes del Foro de Médicos de Atención Primaria, junto con sanitarios y pacientes del Centro de Salud Las Cortes, de Madrid, en la concentración que ha tenido lugar con motivo del Día Nacional de AP.



Basora, Matas, Galán y Fumadó, con las chapas a favor de la AP que han entregado en la puerta del centro de salud madrileño.